

MUNICIPALES 2014 ■ Le maire (UMP) d'Orléans affirme avoir réalisé 90 % des engagements pris en 2008

Grouard veut convaincre avec son bilan

Serge Grouard, maire UMP d'Orléans, a présenté hier le bilan de son deuxième mandat, sur lequel il compte s'appuyer pour solliciter à nouveau les suffrages des Orléanais.

Florent Buisson

« **N**ous avons pris 165 engagements en 2008, et nous en avons réalisé 147. En pleine période de crise, c'est une vraie satisfaction. » À deux mois presque jour pour jour du premier tour des élections municipales, Serge Grouard a dressé hier le bilan de son second mandat, dont il se félicite, bien entendu. « Mais je ne suis pas dans l'autosatisfaction, tempère vite le maire (UMP) d'Orléans, candidat à sa succession. Il reste beaucoup à faire. »

La moitié des élus de la majorité avait fait le déplacement au QG du candidat hier matin, rue de Bourgogne. En première ligne, ses principaux adjoints : Florent Montillot (UDI), Olivier Carré (UMP), Charles-Eric Lemaignen (UMP), Muriel Cheradame (UMP) et Muriel Sauvegrain. Tous présents pour défendre leur bilan, reposant sur trois grands thèmes.

1 La sécurité. « C'est le premier élément essentiel. Nous avons beaucoup été attaqués sur le sujet, mais Orléans est aujourd'hui la première grande ville de France en matière de baisse de la délinquance. 12 années de baisses consécutives ! »,



CASTING. Parmi les élus présents lors de la présentation du bilan, lesquels seront sur la liste de Serge Grouard ? J. R.

s'enorgueillit le maire d'Orléans, qui ne sera pas contredit par son adjoint à la tranquillité publique, Florent Montillot, pas peu fier de ce qui est aussi « son » bilan. « Mais il y a eu aussi un effort important sur la prévention, ajoute Serge Grouard, avec les différents dispositifs mis en place, comme coup de pouce Clé (*dispositif national, initié sous Jean-Pierre Sueur, puis relancé en 1989-1990, NDLR*). Là aussi, il faut continuer. On nous dirait presque aujourd'hui que l'on n'en fait pas assez ! »

2 L'espace public. « C'est tout ce que les Orléanais voient au quotidien, justifie le maire. La "transformation de la ville", toujours sans être dans l'autosa-

tisfaction. Avec la rue des Halles, Dupanloup, la place de Gaulle ou celle du Martroi. Et plus de 300 rues refaites en tout ». Une frénésie de travaux assumée, qui a fait grincer quelques dents, mais qui connaît aujourd'hui une période d'accalmie. « Je pense aussi aux travaux dans les quartiers, ajoute Serge Grouard. À La Source bien sûr, grâce au Grand projet de ville (GPV) (*initié sous Jean-Pierre Sueur, puis relancé en 2004, NDLR*). Il faut se souvenir de ces immeubles... J'avais honte pour ceux qui y vivaient. On leur a proposé un cadre décent. [...] Et dans nos engagements, il y avait aussi cinq écoles à rénover. Nous entamons la

cinquième à Saint-Marceau, avec Georges-Chardon. »

3 « L'ambiance en ville ». Serge Grouard le reconnaît lui-même, « c'est le point le plus subjectif » de son bilan. « Mais avec les grands rendez-vous comme le Festival de Loire, le set électro ou le festival de hip-hop, on crée du lien social, ce qui est fondamental par les temps qui courent. Orléans est devenue une ville chaleureuse ». « Et accueillante », lui souffle Olivier Carré. On saura dans deux mois si les Orléanais partagent son avis. ■

➔ **Lire aussi.** Notre édition du 19 octobre dernier, où nous dressions déjà le bilan de Serge Grouard.

LA SUITE

PROJET ■ L'Arena « abandonnée »

Serge Grouard s'est montré volontairement discret hier sur les propositions qui seront formulées dans son programme. Car la fin du mois de janvier sera surtout consacrée à la défense du bilan. Un document récapitulatif des engagements pris en 2008, et reprenant les différentes réalisations du mandat, sera distribué cette semaine, en 70.000 exemplaires. Un autre bilan plus complet, « quartier par quartier » promet le candidat, sera aussi disponible sur son site internet. Il a tout de même laissé filtrer hier quelques éléments susceptibles d'être avancés dans son futur programme. Parmi les « pistes » évoquées, la création d'un parc sur l'île Artaud, la construction d'un parking vers le théâtre (déjà promis en 2008). Le réaménagement de la trémie Jaurès est aussi « à l'étude ». Vestige, là aussi, de la campagne 2008. Mais point d'Arena en vue. « Un projet abandonné car définitivement arrêté », selon Serge Grouard. ■

CALENDRIER ■ La liste à la mi-février

Le maire sortant d'Orléans a indiqué hier qu'il présenterait les 55 noms de sa liste et son programme « sur le même document », vers la mi-février. Avant d'enchaîner en mars par une série de réunions publiques et de meetings, sans préciser où ils seront organisés. ■